

CAPITANES

Cuento sin Fin

El concurso mercantil de Oceanografía, de **Amado Yáñez**, se ha convertido en la nueva versión del de Mexicana de Aviación: un cuento de nunca acabar.

Fue el pasado 25 de septiembre cuando el magistrado **Armando Cortés** anuló el convenio de reestructura de Oceanografía, que el juez **Felipe Consuelo Soto** había aprobado desde mayo.

En la práctica, el convenio no había operado, porque no ha aparecido el guapo que quiera invertir algo así como 76 millones de dólares que se requirieron para convertirse en accionista mayoritario y reactivar a la empresa.

Cortés consideró que Consuelo no respetó los plazos legales para que los acreedores pudieran revisar la propuesta del convenio.

La novedad es que dos meses después, el juez finalmente ejecutó la sentencia de su superior, y el 25 de noviembre informó que queda sin efectos el convenio, así como una propuesta de modificación que el conciliador **José Antonio de Anda** presentó posteriormente.

Los acreedores, a los que se deben 14 mil millones de pesos, tendrán 10 días hábiles para revisar ootra vez la propuesta de De Anda y ver si hay mayoría. Eso llevará el caso hasta 2016, dado que se acercan las vacaciones del Poder Judicial.

Tips para Invertir

A toda velocidad se acerca 2016 y cada año nuevo representa una oportunidad de crecimiento, proyectos y desde luego, inversiones.

Para cubrir el último punto, algunos bancos de inversión ya han comenzado a dar a conocer qué acciones son las que de cara al próximo año se ven como verdaderas estrellas y en cuáles, de plano, no hay que acercarse tanto.

Mire lo que piensa, por ejemplo, JP Morgan.

Según su evaluación, Banorte, que dirige **Marcos Ramírez**, es su opción número uno para invertir, debido a que el próximo año se espera un mayor consumo y desde luego, más crédito.

Como una de las institu-

ciones bancarias más sólidas del País, se espera que los rendimientos de Banorte para los inversionistas sean muy buenos.

Otras acciones a las que JP Morgan le han puesto una estrellita son a las de Arca Continental, que encabeza **Manuel L. Barragán**, y Femsa, que preside **José Antonio Fernández Carbajal**.

En contraste, las acciones menos preferidas para el banco de inversión en 2016 son las de Genomma Lab, que dirige **Máximo Juda**.

Esto porque la farmacéutica presenta problemas con su ciclo de flujo de efectivo y un reducido crecimiento de sus ganancias.

Así que ya sabe, ahí está la opinión del experto para saber dónde poner su lana.

Consulta Carretera

¿Cuántas broncas se evitarían las autoridades si, cuando construyen una autopista, consultaran a los posibles afectados?

Ésta es una excelente oportunidad para saberlo, porque la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, de **Gerardo Ruiz Esparza**, abrió una pequeña convocatoria para recibir comentarios sobre el Viaducto Elevado La Raza-Indios Verdes-Santa Clara.

Sí, se trata de ese mismo proyecto cuya licitación fue declarada desierta hace apenas unas semanas, a pesar de que había atraído la atención de muchas constructoras mexicanas, como Caabsa, de **Luis y Mauricio Amodío**, y extranje-



Fecha 01.12.2015	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

ras, como Mota-Engil, de **Joao Parreira**.

Es de suponerse que estas mismas compañías serán las primeras interesadas en entregar comentarios sobre lo que se puede mejorar de este proyecto para que, ahora sí, salga bien.

Sin embargo, la convocatoria está abierta para toda la sociedad, así que si usted tiene alma de urbanista, no está convencido de que el diseño actual sea el mejor o es uno de los directamente afectados por el proyecto, tome lápiz y papel y prepare sus argumentos.

Tiene hasta el próximo viernes para entregarlos en las oficinas de la Dirección General Adjunta de Formulación de Proyectos de la SCT, en Insurgentes Sur 1089, en no más de

dos cuartillas.

Eso sí, tenga en cuenta que esta es una consulta no vinculante, de modo que la dependencia federal puede simplemente no prestar atención a lo que proponga.

Rompe Récord

Para Grupo Posadas, cuyo consejo de administración preside **Pablo Azcárraga**, 2015 será recordado como uno de sus mejores años, ya que su crecimiento será de 15 por ciento, con respecto a 2014.

Y es que este año Posadas, que administra hoteles de terceros, abrió aproximadamente 1.5 hoteles por mes, por lo que para cuando destape la champaña el 31 de diciembre, habrá en su portafolio 142 hoteles en

operación, esto es unas 24 mil habitaciones.

Lo anterior supone una inversión de terceros de alrededor de 400 millones de dólares.

Pero si este año fue bueno, 2016 promete ser mejor, ya que actualmente tiene en construcción 42 hoteles que representan unas 6 mil habitaciones adicionales a las que ya tiene, alrededor de 2 hoteles por mes.

Así las cosas, el próximo año la inversión que harán terceros en hoteles que administrará Grupo Posadas podría llegar a los 600 millones de dólares.

Por ejemplo, en el primer trimestre del próximo año abrirán otro Fiesta Americana Grand, un Fiesta Americana y un Aqua, en Monterrey, además de un Fiesta Americana Grand, en Puebla.

CAPITANES@REFORMA.COM

FEDERICO ARISI ROTA...

El vicepresidente regional de ENI en las Américas firmó el primer contrato para la empresa petrolera en el País. La firma italiana ganó uno de los tres bloques asignados en la segunda convocatoria de la Ronda Uno con una oferta muy generosa para el Estado.